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Seit 1999 arbeiten wir zusammen mit der SPD im
Rathaus. Das heißt Koalition. Wir entscheiden
zusammen, wie wir Bochum besser machen möchten.
Wir haben gezeigt: Wenn man Verantwortung
übernimmt, kann man viel verändern.
In den letzten fünf Jahren haben wir viel geschafft. 
Zum Beispiel:

Alle Familien müssen weniger Geld für die Kita
bezahlen.
Viele Familien müssen jetzt nichts mehr für die Kita
bezahlen.
Soziale Projekte und Einrichtungen bekommen
weiter Geld.
Manchmal muss in Bochum ein Baum weg. Dann
pflanzen  wir zwei neue Bäume.
Wir haben viele neue Rad-Wege gebaut.
Es gibt mehr Geld für Künstlerinnen und Künstler.
Dazu gehören zum Beispiel Musik und Theater.
Es gibt jetzt viel mehr Solar-Anlagen auf den
Häusern der Stadt. Das bedeutet, dass die Sonne
Strom macht. Das ist  gut für die Umwelt. 
Es gibt viele neue Wohnungen.
Es wurden mehrere neue Kitas gebaut.
Es gibt bald neue Schulen.
Es gibt bald auch zwei neue Sport-Hallen. 
Alle Schwimmbäder werdenrepariert und schöner
gemacht. 

Wir wollen weiter mit der SPD arbeiten. Damit Bochum
auch in Zukunft eine schöne Stadt mit vielen neuen
Projekten bleibt.

BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN in Bochum & Wattenscheid
Unsere Website: gruene-bochum.de
E-Mail:  info@gruene-bochum.de 
Auf Social Media: /gruenebochum
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MUTIG FÜR MORGEN.

Seit 25 Jahren
in Verantwortung für Bochum

Unsere Stadt wird sich in den nächsten Jahren verändern. Alle
in Bochum dürfen am 14. September wählen. Wir entscheiden,
welche Menschen Bochum verändern. Damit Bochum eine
Stadt bleibt, in der wir gut leben können. Heute und in
Zukunft. Die GRÜNEN wollen Bochum mutig verändern. 
Bochum bleibt eine Stadt, die das Klima schützt. Eine Stadt, in
der Menschen gut zusammenleben.
Und eine Stadt, in der die Wirtschaft stark bleibt.
Wir wissen: Es gibt große Probleme.
Es gibt die Klima-Krise. Viele Menschen haben wenig Geld.
Und die Arbeits-Welt verändert sich stark.
Da müssen wir noch viel arbeiten. Denn wir wollen das
ändern. Aber wir glauben an Bochum. Wir glauben an die Kraft
unserer Stadt. Unsere Politik ist für alle da:
Für Kinder und Jugendliche. Für Familien. Für Menschen mit
Einschränkung. Für ältere Menschen. Und auch für Tiere. Für
alle, die in Bochum leben. Denn alle verdienen Respekt, faire
Chancen und Mitbestimmung.  Egal, woher sie kommen, wie
alt sie sind oder wie sie leben.
Unser Ziel ist einfach:
Bochum bleibt eine Stadt des Miteinanders.
Niemand wird vergessen. Niemand ist allein.
Alle halten in Bochum zusammen. Freiwillige Hilfe wird
geschätzt.
In Bochum sollen Veränderungen Hoffnung machen. Nicht
Angst.
Bochum kann ein Vorbild sein: Für eine klima-freundliche
Stadt. Für eine gerechte Zukunft. Und für eine neue, starke
Wirtschaft.
Wir alle können diesen Weg mutig gehen. Oder stehen bleiben.
Wir entscheiden uns für Mut. Für Verantwortung. Für
Miteinander.
Für ein Bochum, in dem auch morgen noch alle gut leben
können.
Mutig für Morgen. Das ist unser Versprechen.
Lassen Sie uns Bochum gemeinsam stark machen.

Liebe Bochumerinnen,
Liebe Bochumer,
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SO WOLLEN WIR BOCHUM BESSER MACHEN
Wir wollen Bochum mutig verändern. Für morgen. Für ein Bochum, das das Klima schützt. Für ein Bochum, das gerecht ist. Und für eine starke Wirtschaft.
Für eine Stadt, in der die Menschen zusammenhalten. In unserer Politik sind Kinder, Jugendliche und Familien sehr wichtig. Wir machen Politik für die nächste
Generation. Wir wollen Bochum besser machen. Dafür haben wir viele Ideen und konkrete Pläne gesammelt. Große und Kleine.
Alles steht in unserem Plan für die Wahl – unser Wahlprogramm.

1 Milliarde für Kitas und Schulen. 
Familien sind für uns besonders wichtig.
Darum wollen wir Schulen, Kitas, Sportplätze
und Schwimmbäder neu und schön machen.
Dafür geben wir in den nächsten 10 Jahren
etwa eine Milliarde Euro aus.
Wir schaffen moderne Orte zum Lernen und
Spielen. Kinder bekommen Unterstützung durch
Kita- und Schulsozialarbeit.

Integration ohne Warten. 
Viele Menschen, die neu nach Bochum
kommen, wollen schnell Teil der Stadt
werden.
Dafür sollen sie nicht lange warten. Es soll
schnell gehen. Beispiele:

Termine im Ausländerbüro
Anträgen und Papieren
Anerkennung von Schule und Beruf
Deutsch-Kurse
Deutscher Pass
Erlaubnis zum Arbeiten

Digitalisierung gemeinsam gestalten.
Digitalisierung soll das Leben leichter machen
– nicht komplizierter.
Wir wollen, dass Menschen mit digitalen
Angeboten mitgestalten können.
Zum Beispiel:

Eine einfache Seite im Internet zeigt alle
Kultur-Angebote in Bochum.
Künstlerinnen und Künstler können dann
miteinander sprechen.

In 15 Minuten in die City – von überall. 
Egal, wo man wohnt:
Supermarkt, Arzt, Park oder Schule sollen in
15 Minuten erreichbar sein.
Mit dem Fahrrad oder dem Bus.
Auch die Innenstadt soll gut und schnell
erreichbar sein.
Für alle Menschen, ohne Umwege, auch ohne
Auto.

Klimaneutral bis 2035. 
Bochum soll bis 2035 klimaneutral werden.
Dafür wollen wir:

Energie vor Ort klimafreundlich
erzeugen
Fernwärme und Erdwärme nutzen
Solaranlagen auf allen geeigneten
Dächern installieren
Aufhören, immer mehr Flächen
zuzubauen
Nachhaltig bauen
Mehr elektrisch fahren
Mehr Grün in die Stadt bringen
Biomüll überall sammeln
Eine Steuer auf Einwegverpackungen
einführen

5000 neue Wohnungen. 
Wir brauchen mehr Wohnungen. Die
sollen nicht teuer sein.
Darum wollen wir:

Mehr Häuser
Alte Wohnungen reparieren und
schöner machen
Neue Wohnungen bauen – vor allem
für Familien und Menschen, die
Unterstützung brauchen
Schneller und günstiger bauen 

Eine Stadt für alle. 
In Bochum ist Platz für alle Lebens-
Modelle.
Niemand wird vergessen oder
ausgeschlossen.
Wir sorgen dafür, dass:

niemand ohne Wohnung bleibt
Menschen mit und ohne
Einschränkungen überall mitmachen
können
genug Hilfe bei seelischen
Problemen da ist
es gute Angebote zur Arbeit und
Beschäftigung gibt

Jedes Jahr 1000 neue Bäume
Jedes Jahr sollen mehr Bäume gepflanzt als
gefällt werden.
Und zwar robuste Bäume, die gut mit dem
Klima klarkommen.
Außerdem: Wir schützen mehr Bäume. Wir
wollen mehr Bäume mit dickeren Baum-
Stämmen schützen..

Gute Stadtteile. 
Wir wollen Stadtteile, in denen man gut
leben kann.
Mit allem in der Nähe: Kultur, Sport,
Einkauf, Wiese und Treffpunkte. Dort soll
man nichts kaufen müssen.
Dazu kommen Stadtteilbüros mit
Angeboten wie:

Kostenlose Beratung für Gesundheit
Bertung für ältere Menschen
Hilfe für Zugewanderte
Unterstützung für Umweltschutz zu
Hause

Grüner Wirtschafts-Ort mit Zukunft. 
Bochum soll ein Ort für grüne neue
Ideen sein.
Wir stärken die Wirtschaft in Bereichen
wie:

Sicherheit von Computern und
Handys und Gesundheit.
Außerdem fördern wir Läden, die
Klima und Umwelt schützen
sparsam mit Energie und Roh-
Stoffen umgehen
neue grüne Technik entwickeln


